Mujeres emprendedoras en Cañete

El Instituto Condoray ha creado el Centro de Formación Empresarial para la Mujer (CEFEM), para fomentar y mejorar la competitividad de los negocios que emprenden las mujeres de Cañete. Ofrecerá servicios integrales de desarrollo empresarial: asesoría especializada, acceso a créditos y capacitación técnica, aplicando metodologías innovadoras para microempresas.

El Centro, implementado con la ayuda de la Fundación suiza Limmat, tiene como objetivo generar empleo, identificar nuevas oportunidades de negocios, fortalecer las empresas familiares para lograr que las mujeres obtengan mayores niveles de ingresos y mejoren sus condiciones de vida.

Brindará capacitación técnica en procesamiento de alimentos (transformación de frutas y verduras, panificación, pastelería, etc.); tejidos y artesanías (crochet, palitos, diseños de colección, bordados, macramé) y gestión de bodegas.

La originalidad de este programa radica en el carácter integral de los servicios que brindará: capacitación

técnica, asesoría especializada, servicios financieros y apoyo a la comercialización, cubriendo así toda la cadena productiva. Además, utilizará una metodología de enseñanza que incorpora la experiencia práctica de las microempresarias en el proceso de aprendizaje y desarrolla a la vez, habilidades de gestión empresarial que les permite analizar las estrategias que necesitan para mejorar sus negocios. También contempla en los diversos cursos, programas de desarrollo personal y familiar que ayudan a las beneficiarias a realizar su trabajo con calidad y espíritu solidario.

Esta metodología ideada especialmente para microempresarios, ha sido transferida a Condoray por Actuar Famiempresas, una Corporación de Desarrollo Social de Colombia que ha beneficiado a más de 100 mil empresarios a través de la creación y consolidación de pequeñas empresas familiares, en los sectores de Producción, Comercio y Servicios, dirigidas a personas de escasos recursos económicos.

El CEFEM beneficiará inicialmente a más de 500 mujeres de la Provincia de Cañete que ejercen actividades productivas, o tienen habilidades en algunas de las áreas de capacitación que oferta el Centro y no cuentan con capital de trabajo.

Las asesorías se realizan en la propia empresa y abarcan distintos aspectos como por ejemplo: elaboración y ejecución de planes comerciales, análisis de costos, gestión administrativa y financiera; manejo de puntos de venta: exhibición y ambientación; planeación, programación y control de la producción, higiene y manipulación de los alimentos y control de calidad.

El CEFEM abrirá oportunidades de acceso al crédito y prestará diferentes alternativas de financiación para las actividades rentables presentadas por los beneficiarios del proyecto. Para el manejo del fondo de crédito se buscará la alianza con una entidad financiera local que trabaja con microempresas y se utilizará la experiencia de Actuar Famiempresas, en el manejo del micro-crédito.

Los préstamos se efectuarán bajo dos modalidades: el sistema de otorgamiento a grupos solidarios y de créditos individuales a personas que puedan presentar codeudores. Con la finalidad de asegurar la buena marcha de las microempresas beneficiarias del nuevo Centro, se mantendrá un seguimiento y asesoría permanente.

Igualmente, se contempla la realización de actividades de comercialización que aseguren la colocación de los productos elaborados por las microempresas y que dichas organizaciones cuenten con un respaldo frente a los potenciales compradores. Entre las actividades que se realizarán están el contacto con compradores potenciales, exportadores y organización de ferias y eventos.

A la inauguración del CEFEM asistirán Juan José Alarcón, Alarcón Director de proyectos de la Fundación Limmat Stiftung; Amalia Arango, Directora de Actuar Famiempresas y personalidades y empresarios de Lima. El nuevo local será bendecido por Monseñor Ricardo García, Obispo de la Prelatura de Yauyos.

El Centro de Formación Profesional para la Mujer Condoray trabaja en Cañete desde 1963, impulsando la promoción humana, social y espiritual de la mujer de la provincia de Cañete. Más de 20 mil mujeres han participado en sus distintos programas de desarrollo rural y cinco mil jóvenes han tenido acceso a carreras profesionales y cursos de extensión.

El principal logro de esta institución es haber conseguido que la mujer sea autónoma y protagonista de su propio desarrollo: ha formado promotoras rurales que asumen funciones de liderazgo e impulsan a las demás mujeres a conseguir mejoras educativas, familiares y sociales.

Condoray tiene distintos programas de desarrollo rural: de promotoras rurales, alfabetización integral, capacitación laboral básica, educación familiar; nutrición; higiene; saneamiento; mejoramiento de la vivienda; educación para la salud; refrigerios infantiles, entre otros.

Para las jóvenes ha puesto en marcha un instituto superior tecnológico en el que ofrece carreras técnicas de corta duración: Administración de Servicios de Hostelería, Secretariado Ejecutivo y Contabilidad.

La originalidad de Condoray está en el enfoque que da a la promoción de la mujer: no pretende solucionar problemas concretos que surgen con motivos de coyunturas sociales, sino formar personas, que por la asimilación de unos valores humanos y cristianos, de unos modos de trabajar, influyan en sus familias de la provincia de Cañete.

En este contexto, el CEFEM promoverá que las microempresarias que accedan a sus servicios reciban una formación integral que las ayude no sólo a mejorar sus ingresos, sino a reafirmar su rol como mujeres y hacer compatibles su trabajo con la atención a su familia.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-pe/article/mujeresemprendedoras-en-canete/ (11/12/2025)